

SAEIDEH SHAFIEI



Die Journalistin Saeideh Shafiei wurde verurteilt, weil sie über die zunehmende Armut und Diskriminierung, sowie die Opfer und Gefangenen des Protests in 2022 berichtet hatte. Am 11. Februar 2025 wurde sie aus der Haft entlassen. Bild: Privat

Freilassung nach zweijähriger Haft

Mahmoud Mehrabi

Mahmoud Mehrabi wurde im Februar 2023 wegen regimekritischem Aktivismus im Iran festgenommen. Während seiner Haft wurde er misshandelt, monatelang isoliert und ihm wurde medizinische Versorgung verweigert. Im Mai 2024 wurde er in einem unfairen Verfahren zum Tode verurteilt – das Urteil wurde im Oktober 2024 aufgehoben, doch zahlreiche Anklagen gegen ihn bestehen weiterhin.

Verisheh Moradi

Verisheh Moradi ist Mitglied des Verbands „Gemeinschaft der freien Frauen Ostkurdistans“ (KJAR). Sie wurde am 1. August 2023 gewaltsam in Sanandaj (Provinz Kurdistan) festgenommen. In einem Brief berichtet sie von Folter und Misshandlung in der Haftanstalt. Anfang November 2024 wird die Iranerin zum Tode verurteilt.

Politische Gefangene in Iran

Menschenrechtssituation in Iran